
“Terkait dengan perkara ini,
kita fokus ke TPPU-nya. Nanti
di tindak pidana asal (judi on-
line), akan dirilis secara khu-
sus oleh Dittipidsiber,” ujar-
nya.

Helfi juga mengungkapkan,
modus operandi yang dila-
kukan dalam kasus ini adalah
semua uang hasil perjudian
online ditampung dalam reke-
ning-rekening nominee yang
telah dibuat. Lalu, uang pada
rekening nominee tersebut
ditempatkan, ditransfer, di-
lakukan penarikan secara tu-
nai, dan ditempatkan ke reke-
ning nominee lainnya. “Ini se-
bagai upaya layering atau
pengelabuan untuk menyem-
bunyikan asal-usul daripada
uang tersebut,” ucapnya.

Setelah itu, uang-uang
tersebut ditarik tunai dan dise-
tor tunai ke rekening perusa-
haan lainnya yang tidak ter-
afiliasi dengan judi online dan
digunakan untuk memba-
ngun Hotel Aruss. 

(Ant/Has)-d

Variabel pokok yang mempengaruhi
prospek UMKM tahun ini adalah kondisi
ekonomi yang relatif stagnan dikarenakan
permintaan yang sedang melemah.
Ditambah dengan kondisi geopolitik dan
geoekonomi yang global yang belum
berubah, seperti perang Russia dan
Ukrania serta konflik di Kawasan Timur
Tengah. Faktor domestik yang mempenga-
ruhi antara lain kenaikan PPN 12%, ke-
naikan Upah Minimum Regional dan
Sektoral, dan menurunnya daya beli kelas
menengah.

Menurut UU No. 20 Tahun 2008, UMKM
merupakan istilah yang digunakan untuk
bisnis yang dijalankan oleh individu, rumah
tangga, atau badan usaha ukuran kecil. UU
tersebut membagi UMKM dalam tiga jenis
skala usaha berdasarkan aset dan omzet.
Pertama, usaha mikro yang memiliki aset
maksimal Rp50 juta dengan omzet maksi-
mal Rp300 juta per tahun. Kedua, usaha
kecil dengan aset maksimal Rp50 juta -
Rp500 juta dan omzet maksimal sebesar
Rp300 juta - Rp2,5 miliar pertahun. Ketiga,
usaha menengah, yang memiliki aset mak-
simal Rp500 juta - Rp10 miliar dengan
omzet maksimal mencapai Rp2,5 miliar -
Rp50 miliar/tahun.

Agar UMKM dapat tumbuh dan berkem-
bang dan setidaknya mampu bertahan ma-

ka kebijakan dan program yang Pro UMKM
harus dijalankan secara berkesinambun-
gan. Pemerintahan Prabowo Subianto
telah memisahkan Kementerian Koperasi
dan UKM, dengan demikian Kementerian
UMKM dapat lebih fokus menjalankan kebi-
jakan dan programnya. Kebijakan dan pro-
gram termaksud dapat generik namun
harus tetap mempertimbangkan faktor ka-
tegori skala UMKM, jenis produk, masalah
dan lokasi UMKM.

Catatan penulis terdapat beberapa pro-
gram yang efektif untuk mengembangkan
UMKM, yaitu (Bank Indonesia, 2024): (1)
penguatan korporatisasi, (2) peningkatan
kapasitas baik SDM dan digitalisasi, dan (3)
dukungan akses ke sumber-sumber pem-
biayaan. Jika ketiga program tersebut dapat
berjalan optimal maka sangat membantu
UMKM untuk mengatasi masalah yang di-
hadapi sekaligus dapat mendorong mereka
naik kelas.

Korporatisasi adalah proses transformasi
UMKM, dari personal menjadi korporasi.
Dengan kata lain UMKM bekerja berbasis
sistem manajemen. Dari berbagai referensi
ada beberapa keuntungan jika UMKM
melakukan korporatisasi adalah (Sri Susilo,
2022): (1) UMKM akan memiliki sistem ma-
najemen yang kuat. (2) Kemungkinan
UMKM bisa berekspansi dengan dana in-

vestasi berkali kali lipat dari laba yang diper-
oleh. (3) UMKM dapat menerapkan tata
kelola perusahaan modern sehingga memi-
liki daya tarik bagi investor, bagi pasar dan
bagi calon tenaga kerja yang berkompeten.

Hampir seluruh isntitusi/lembaga di
Indonesia mempunyai kepedulian terhadap
UMKM. Mulai dari Pemerintah
(Kementerian, Pemerintah Daerah, BUMN,
Perusahaan Swasta, Perbankan dan
Perguruan Tinggi) mempunyai berbagai
program untuk membantu UMKM untuk
mampu tumbuh, berkembang dan mandiri.
Pekerjaan rumah (PR) saat ini adalah men-
goordinasikan, menyinergikan dan mengo-
laborasikan program-program mereka agar
dapat berdampak optimal bagi UMKM.

Jika UMKM sendiri bersedia terus belajar
serta didukung oleh sinergi kebijakan dan
program pemangku kepentingan maka
UMKM pada tahun 2025 diharapkan tetap
mampu bertahan bahkan mampu tumbuh
berkembang. Fakta empiris telah membuk-
tikan UMKM lebih mampu bertahan pada
kondisi krisis ekonomi. Penulis berharap
UMKM kita mampu menghadapi tantangan
tahun 2025 ini.

(Penulis,  Dosen Prodi Ekonomi
Pembangunan FBE UAJY, Sekretaris ISEI

Cabang Yogyakarta & Pengurus KADIN
DIY.)-d
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“Berdasarkan hasil koordinasi kami dengan
Pusat Vulkanologi dan Mitigasi Bencana
Geologi (PVMBG) khususnya Pos Penga-
matan Gunung Api (PGA) Dieng, tadi pagi me-
mang terjadi semburan lumpur dari Kawah
Sileri,” katanya saat dihubungi dari Purwokerto,
Kabupaten Banyumas, Senin (6/1) sore.

Menurut Tursiman, semburan lumpur terse-
but tidak berbahaya karena selain berupa mate-
rial lumpur dingin, jarak semburannya hanya
sejauh 40-50 meter. Kendati demikian, ia
mengimbau masyarakat maupun wisatawan
untuk mematuhi rekomendasi yang dikeluarkan
PVMBG, yakni tidak memasuki wilayah radius
500 meter dari pusat Kawah Sileri dan tidak
diperbolehkan bermalam di sekitar kawah.

Selain itu, katanya, BPBD Kabupaten Banjar-
negara bersama Pos PGA Dieng juga

meningkatkan pemantauan aktivitas Kawah
Timbang di Desa Sumberejo, Kecamatan
Batur, Banjarnegara. “Sesuai rekomendasi
PVMBG, masyarakat dan pengunjung/wisa-
tawan agar tidak memasuki Kawah Timbang
dan juga agar waspada saat melakukan peng-
galian tanah di sekitarnya karena berpotensi
terancam gas CO2 beracun,” katanya.

Menurut Petugas Pos PGA Dieng Aziz
Yuliawan, Kawah Sileri pada Senin pukul 10.58
WIB mengalami erupsi freatik di Kawah Sileri
berupa semburan lumpur sejauh lebih kurang
50 meter ke arah Utara dan Barat Laut, 25 me-
ter ke arah Barat dan lebih kurang 5 meter ke
arah Selatan. Aziz menyampaikan, erupsi
tersebut terekam di seismograf digital dengan
durasi sekitar 56,8 detik dan amplitudo maksi-
mum 42,7 milimeter.                           (Ant/San)-d

Kawah Sileri   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1 13.92 Kg Sabu . . . . . .  Sambungan hal 1

PERINTAH PENANGKAPAN YOON SUK-YEOL

CIO Korsel Minta Perpanjangan

Bareskrim  . .. . 
Sambungan hal 1

Kantor Investigasi Korupsi un-

tuk Pejabat Tinggi (CIO) Korsel

berencana meminta perpanjangan

surat perintah tersebut setelah me-

nyerahkan tanggung jawab tugas

pelaksanaan surat perintah itu

kepada Kantor Investigasi Na-

sional (National Office of Inves-

tigation/NOI) pada Minggu (5/1).

Media mengutip pernyataan CIO

yang menyebutkan pihaknya akan

tetap memegang wewenang penye-

lidikan dan menyerahkan kewenan-

gan pelaksanaan surat perintah

tersebut kepada NOI, sembari mem-

pertimbangkan untuk melim-

pahkan kasus tersebut ke kantor ke-

jaksaan pada tahap tertentu. Unit

badan investigasi antikorupsi dan

kepolisian telah melakukan penye-

lidikan gabungan bersama markas

besar investigasi Kementerian

Pertahanan Korsel terkait pember-

lakuan darurat militer oleh Yoon.

Tim penyelidik CIO dan petugas

kepolisian berusaha menangkap

presiden yang dimakzulkan terse-

but di kediaman kepresidenan pa-

da 3 Januari lalu, tetapi gagal kare-

na dinas keamanan presiden meng-

gagalkan eksekusi surat perintah

penangkapan yang dikeluarkan

oleh pengadilan Seoul. Surat perin-

tah tersebut dijadwalkan berlaku

selama sepekan hingga Senin ini.

Para analis menyatakan kepu-

tusan CIO untuk menyerahkan

tanggung jawab penangkapan

tersebut muncul dari kegagalan pa-

da 3 Januari dan memperkirakan

perlawanan yang signifikan serta

peluang sukses yang kecil dalam

upaya kedua. Mereka mengatakan

CIO, sebagai sebuah lembaga an-

tikorupsi, telah lama dikritik kare-

na kelemahan relatifnya dan mi-

nimnya pencapaian nyata, dengan

beberapa orang bahkan menyebut

lembaga tersebut ‘tidak efektif se-

jak didirikan’.

Namun, kubu Yoon dan partai

berkuasa berpendapat bahwa CIO

tidak memiliki yurisdiksi dalam

menyelidiki presiden atas tuduhan

tersebut. Sementara itu, CIO mem-

peroleh surat perintah penangkap-

an dari Pengadilan Distrik Barat

Seoul, yang dikritik oleh para pe-

nentangnya karena melangkahi

otoritas terkait, yaitu Pengadilan

Distrik Pusat Seoul, dan menyebut-

nya sebagai ‘operasi tebang pilih’.

Partai Kekuatan Rakyat (People

Power Party) yang berkuasa juga

mengkritik eksekusi surat perintah

penangkapan oleh CIO sebagai ‘tin-

dakan yang melampaui batas dan

tidak pantas’. Park Jong-joon,

kepala dinas keamanan kepreside-

nan Korsel, Minggu (5/1), berjanji

akan terus mencegah upaya pe-

nangkapan Yoon.            (Ant/Has)-d

Tim Dit Serse Narkoba Polda Jateng sesuai informasi pada
Kamis (2/1) siang waktu kedatangan kapal penumpang Kapal
Dharma Kartika dari Pontianak datang segera bergerak di
Pelabuhan Tanjung Emas Semarang. Begitu mobil Daihatsu
Sigra muncul dari lambung kapal, langsung disergap. Dua
pengedar Rt dan Mia di dalam mobil tidak mampu menghindar. 

Setelah digeledah, di dalam mobil Sigra yang disewa RT di
temukan narkoba jenis Sabu sebanyak 13 paket seberat
13,9202 kg dan 10.300 butir ekstasi yang disembunyikan di
dalam pintu mobil. Tersangka RT mengaku bersama rekan-
nya, Mia atas suruhan DK yang masih buron. 

Disitanya barang bukti sabu dan ekstasi dapat menyela-
matkan 79.900 jiwa. Sementara para pelaku akibat ulahnya
terancam  pidana mati atau pidana penjara seumur hidup.
“Untuk menekan angkat kasus narkoba, Polda Jateng
melakukan pendekatan hukum dengan menghukum berat
pelaku narkoba. Selain menerapkan  TPPU kepada para
pelaku narkoba,” kata Umar.         (Cry)-d

Baru Terdapat  . . . . . .  Sambungan hal 1
menyukseskan program prioritas dari Presiden Prabowo
Subianto ini. “Tentu saja ini membutuhkan dukungan dari ber-
bagai pihak, baik dari media,  masyarakat, sekolah, sekolah ne-
geri, sekolah swasta, pesantren, petani, peternak, pemilik ke-
bun, karena makan bergizi gratis ini adalah program yang sa-
ngat kompleks,” ujarnya. Program ini ditargetkan menjangkau
15-20 juta penerima manfaat hingga akhir 2025.                (Ati)-d

PSSI  . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1
Pemilihan pelatih pengganti Shin yang berasal dari Belanda

ini menurut Erick tak lepas dari banyaknya pemain keturunan
Belanda-Indonesia yang saat ini bergabung di Timnas
Indonesia. “Ya banyak pilihan, bisa Italia, bisa Spanyol, tapi kan
tentu dengan jeda 2,5 bulan kita harus berusaha menjaga di-
namika. Dinamika yang ada selama ini mengenai kultur, me-
ngenai komunikasi, ini yang harus kita jaga, ini yang menjadi
pertimbangannya,” terangnya.

Untuk pelatih anyar ini, Menteri BUMN ini memaparkan bah-
wa, durasi kontraknya akan berlangsung 2 tahun dan ditambah
2 tahun lagi untuk masa perpanjangan. Nantinya, pelatih ini
akan hadir bersama asisten pelatih dan sejumlah tim analis gu-
na memaksimalkan kekuatan Timnas.

Calon pelatih baru ini menurutnya akan tiba di Indonesia pa-
da tanggal 11 Januari dan akan diperkenalkan dalam sesi
jumpa pers resmi pada tanggal 12 Januari.  “Dari total asisten
yang sudah masuk namanya, ada dua, karena salah satunya
akan fokus ke (Timnas) U-23, dan beberapa lagi seperti video
analis dan macam-macam. Kontraknya dua tahun plus dua
tahun perpanjangan. Harga kontraknya, Itu rahasia,” sebutnya.

Erick juga mengucapkan terima kasih kepada Shin Tae-yong
yang selama ini telah memimpin Timnas Indonesia dengan
segala capaiannya. (Hit/Sim)-d

PSIM  . . . . . . . . . . . . . .   Sambungan hal 1
Berdasar hasil proses evaluasi rutin, manajemen memu-

tuskan untuk memberikan waktu istirahat bagi pelatih kepala
Seto Nurdiyantoro, guna merenungkan perjalanan tim sejauh
ini. “Manajemen PSIM Yogya, mengucapkan terima kasih
kepada Seto Nurdiyantoro atas dedikasi, kerja keras, dan kon-
tribusi besarnya dalam mengembangkan tim. Sosoknya tetap
menjadi bagian penting dari keluarga besar PSIM Yogya,” tulis
keterangan resmi Manajemen PSIM.

Untuk melanjutkan perjalanan tim di kompetisi musim ini,
asisten pelatih Erwan Hendarwanto diberikan mandat untuk
memimpin tim dengan status pelatih caretaker. “Dengan pe-
ngalaman dan kedekatannya bersama pemain, manajemen
optimis Erwan Hendarwanto mampu menjaga stabilitas tim
dan membawa semangat baru dalam menghadapi pertan-
dingan ke depan, termasuk melawan Persiku Kudus pada 11
Januari 2025,” imbuh keterangan tersebut.

Manajemen PSIM Yogya meyakini jika keputusan untuk
mengistirahatkan Seto dan mengangkat Erwan sebagai
pelatih caretaker ini adalah langkah terbaik.                      (Hit) -d

BPIH terdiri dua komponen. Pertama, kom-
ponen yang dibayar langsung oleh jemaah haji
atau disebut Biaya Perjalanan Ibadah Haji
(Bipih). Kedua, komponen Nilai Manfaat yang
bersumbar dari hasil optimalisasi dana setoran
awal jemaah haji. Penurunan BPIH berdam-
pak pada turunnya Bipih yang harus dibayar je-
maah dan Nilai Manfaat yang dialokasikan dari
hasil optimalisasi setoran awal jemaah. “Bipih
yang dibayar jemaah, rata-rata sebesar Rp
55.431.750,78 atau 62% dari total BPIH 2025.
Sisanya sebesar 38% atau rata-rata sebesar
Rp 33.978.508,01 dialokasikan dari nilai man-
faat,” sebut Menag.

Menag Nasaruddin menyampaikan, penge-
sahan hasil raker dengan Komisi VIII DPR ini
menjadi dasar bagi Presiden Prabowo Su-
bianto untuk menetapkan BPIH. Hal ini seba-
gaimana termaktub dalam Pasal 48 UU No 8

Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan Ibadah
Haji dan Umrah, bahwa besaran BPIH ditetap-
kan Presiden atas usul Menteri Agama setelah
mendapat persetujuan DPR RI.

Indonesia pada 2025 mendapatkan 221.000
kuota. Jumlah ini terdiri  201.063 jemaah regu-
ler murni, 1.572 petugas haji daerah dan 685
adalah pembimbing KBIHU. 17.680 jemaah
haji khusus. Menag  menyampaikan apresiasi
kepada Komisi VIII DPR. Meski dalam masa
reses, para wakil rakyat terus bekerja untuk
memberikan yang terbaik kepada jemaah.
Menurutnya, BPIH yang telah disepakati
sesuai dengan harapan pemerintah sejak aw-
al. BPIH ini juga merupakan harapan Presiden
Prabowo Subianto yang mengobsesikan agar
calon jemaah haji diberi kesempatan untuk
melaksanakan ibadah haji dengan biaya lebih
murah, ketika itu dimungkinkan.                (Ati)-d

Kemenag-DPR  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Sambungan hal 1

SEOUL (KR) - Badan investigasi antikorupsi Korea
Selatan, Senin (6/1) meminta perpanjangan surat perintah
penangkapan terhadap Presiden Korsel Yoon Suk-yeol
yang dimakzulkan, setelah upaya penangkapan Yoon
pekan lalu gagal, menurut laporan sejumlah media berita.

KR-Surya Adi Lesmana
PESONA CAGAR BUDAYA: Aura pesona masa lalu

Gedung Apotek Kimia Farma II di Malioboro,

Yogyakarta, tampak usai hujan. Pada masa peme-

rintahan Belanda, gedung ini merupakan Apotheek

Ratkhamp en Co yang kemudian berubah jadi

Apotik Raja Farma pada masa Indonesia Merdeka.

Seiring berjalannya waktu, bangunan bersejarah

yang kini menjadi cagar budaya ini tetap lestari

hingga saat ini. 


